

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 5,00
Anual..... 55,00



Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 21 de Marzo de 1937

Número 124

"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

El enemigo pierde dos tanques contraatacando inútilmente en el frente de Guadalajara Son destrozados cinco aviones rojos

Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 20 de marzo de 1937.

Ejército del Norte:

5.ª 6.ª y 8.ª Divisiones.—Sin novedad, aunque con tiroteos. Se han presentado en nuestras filas, en los frentes del Norte, próximamente, 200 milicianos, 40 de ellos con armamento.

División de Avila.—Sin novedad.

División de Soria.—Un ataque con carros a una de las posiciones del sector de Guadalajara, se rechazó, cogiéndoseles dos de aquéllos, de tipo ruso.

División reforzada de Madrid.—Atacó el enemigo en la carretera de la Reina, rechazándosele.

Ejército del Sur:

Los ligeros contraataques dirigidos contra las últimas posiciones en la provincia de Córdoba, no tuvieron efecto útil alguno, quedando, en cambio, en nuestro poder una de las posiciones enemigas.

Actividad de la aviación.—Fueron derribados tres aparatos de caza y uno de bombardeo enemigos, incendiándose otro en tierra, en el aeródromo de barajas.

NOTA.—Carecen en absoluto de fundamento las noticias dadas en las radios rojas sobre ocupaciones de pueblos defendidos por nuestras tropas.

Salamanca 20 de marzo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

La aviación nacional incendia los bosques de Torija

Gibraltar. Cuatro madrugadas.—Se reciben noticias procedentes de Guadalajara, en las que se dice que la aviación nacional arrojó gran cantidad de

bombas incendiarias sobre los bosques de Torija, siendo pasto de las llamas. Se calcula que el número de muertos pasa de tres mil.

La población civil, aprovechándose de la confusión reinante, se pasa a nuestras filas.

Se recuerda a los camaradas militares la autorización dada por el Generalísimo para llevar la camisa azul debajo de la guerrera.

Todos hablan del terror y espanto por que han atravesado durante la dominación roja.

En Jadraque, la iglesia sirvió de establo y cocina para los marxistas. En Cogolludo fueron profanadas las tumbas y los esqueletos arrancados. En Jadraque, con el cura párroco de la localidad se celebró una corrida, tratándolo como a un novillo, y cuando estaba próximo a morir lo arrastraron fuera de la capital, donde entre escarnios y profanaciones acabaron su vida.

(De nuestro servicio especial)

Se bombardean las fortificaciones de Trubia

Oviedo.—En el día de ayer, los aviones nacionalistas volaron, aprovechando los claros, sobre las posiciones rojas de distintos sectores del frente asturiano. En varias de ellas dejaron caer sus bombas, pero lo hicieron con especial insistencia sobre las fortificaciones de Trubia, donde causaron enormes daños. Radio A. Z.

Marañón refugiado en París

El doctor Marañón, célebre médico madrileño, en cuya casa fué proclamada la República española el 14 de abril de 1931, se encontraba refugiado.

Desde aquel tiempo han ocurrido infinidad de cosas y se ha demostrado que la caída de la Monarquía no trajo la felicidad a España. Ha podido juzgar las desastrosas consecuencias de los acontecimientos que en su casa de la calle Serrano se desarrollaron. Hoy está tan desengañado de su viejo liberalismo como lo estaba el mismo Unamuno, del cual yo acabo de recoger la confesión de desencanto en mi próximo libro "Cruel España". El médico más eminente, al igual que el más excelente prosista, han llegado al mismo resultado: el espectáculo de las atrocidades marxistas han conducido a uno y a otro a quemar lo que antes habían adorado.

El doctor Marañón ha permanecido en Madrid hasta finales de diciembre. Desde la muerte de Calvo Sotelo y la anarquía que se desarrollaba en el país desde la llegada al poder del Frente Popular, se había desprendido de sus antiguos amigos políticos, a los ojos de los cuales era uno de tantos "fascistas" bueno para fusilar en a Casa de Campo. Dos veces fué conducido ante uno de esos tribunales revolucionarios que desde siete meses siembran el terror en Madrid, una vez a causa de su hijo, a

quien se denunciaba como desertor, mientras se encontraba en su cuartel de Madrid; la segunda vez a causa de sus relaciones con la aristocracia madrileña. "Pero yo cuido también a los pobres", dijo. Fué un milagro que se escapara. El diario oficial de Largo Caballero le denunciaba en grandes titulares. Era preciso huir si no quería ser fusilado juntamente con su familia.

Huir, ¿pero cómo? Madrid estaba enteramente en las manos de los comunistas, y si lo

En un cuartel francés roban numerosos armamentos

París, tres madrugadas.—Se ha comunicado que en la Ons se ha llevado a cabo un robo de armas depositadas en un cuartel. Para efectuarlo, varios camiones se situaron a la puerta cargando cuatro ametralladoras de tipo Haokis y tres fusiles de tiro rápido y numerosas municiones. Cincuenta gendarmes aseguran que a las dos de la madrugada habían observado algunos grupos cerca del cuartel, que al notar su presencia se dieron a la fuga.

(De nuestro servicio especial.)

A la España Imperial le han asesinado su mejor poeta

Conmovido por esa sucesión de formas que sólo la vida puede ofrecernos, en estos días furiosos de lluvia, de sol encadenado, en lo más íntimo de mi ser ha empezado a dolerme tu muerte. He podido al fin, encontrarme; de vuelta de la guerra. He hallado de nuevo mi sensibilidad olvidada, perdida en mi pozo de hombre.

De librería en librería, he ido

buscando tus libros, tus poemas.

De una, me llevaba el último ejemplar de tu "Romancero Gitano"; de otra el último de "Bodas de Sangre"; en ésta me decían que hacia unos días habían vendido los pocos libros tuyos que quedaban; en aquélla—la última—compré cierta Antología que contiene tus más bellos poemas. ¡Cuán

(Continúa en la página 8)

amiento y tuvieron un sentimiento de humanidad. Ellos le dieron el pasaporte para poder llegar hasta Alicante, donde se pudo embarcar en un barco inglés.

Desde hace algunas semanas se encuentra en París el doctor Marañón. Yo he tenido la ocasión de charlar varias veces con él. En el curso de estas entrevistas, creía encontrarme en Salamanca, en la pequeña habitación mal calentada por un

(Continúa en la página 6)

A propósito del Alcázar de Toledo

Aclarando conceptos y sin ánimos de polémica

En una glosa escrita por la redacción de un estimado colega, leemos el siguiente párrafo: «Y, honrándonos, ha elegido, para custodia permanente del Alcázar, una guardia de requetés. Ellos, como supieron defenderlo en horas cruentas de asedio, procurarán ahora con máximo celo cuidar de sus restos.»

Suponemos, claro está, que el párrafo anterior proviene de una «errata» de imprenta de las que, por desgracia, ningún periódico está a salvo. Ahora bien, la errata vertida es la bola de nieve que crece... crece y termina por arrollarlo todo. Nosotros, que no hemos estado en el Alcázar, pero que hemos recibido abundantes quejas

por el anterior escrito, queremos dejar patentada una verdad incontrovertible; y es que, aquellos que supieron defender el Alcázar, fueron denominados durante el asedio, es decir, cuando tronaba el cañón, con el nombre único de «heroicos defensores del Alcázar», sin distinción de colorido más o menos fuerte.

Y puestos a establecer distinciones, creemos obligado publicar la lista de la llamada «cola de rancho», a la que suponemos, por ley de vida, no faltará ninguno de los moradores del Alcázar: Jefes y Oficiales. Guardia Civil. Escuela de Gimnasia.

(Continúa en la página 8)